

## La tierra inculta

Otro nuevo caso; otro pueblo que pide se le conceda autorización para cultivar tierra, pagando el canon correspondiente. ¿Hay a ún quien diga que en España ni se trabaja ni se quiere trabajar?

Afició al trabajo sobre y no se regatea por el obrero más trabajador y más sufrido del mundo — la excepción confirma la regla — su esfuerzo para fecundizar con él la tierra virgen, y hacer que el erial se convierta en vergel y ayude a la humanidad con su producto.

Pero, hasta para el que pretende trabajar existen pechos — todavía no hemos llegado a que la tierra inculta pueda ser libremente trabajada en este país eminentemente agrícola, en que no debiera existir un solo palmo de terreno que no estuviese laborizado, y otra cosa sería de nosotros y de nuestra economía.

Que no exista precepto legal que obligue al propietario de grandes extensiones de terreno, inculto en mayor parte, no es de extrañar en este país en que los propietarios de tierras cultivadas por arrendatarios, ponen toda clase de cortapisas a éstos en cuanto a la realización de mejoras y plan acciones en las mismas.

¡Habría de verse la cantidad de masa gris que contendría el cráneo de esos señores terratenientes, que consideran perjudicial a sus intereses y gravoso a su pa-

trimonio, el que sus tierras se mejoren y se planten de arbolado!

Y sin embargo, esos señores, y otros de los que heredaron tales teorías, fueron los que rigieron los destinos de España, y legislaron, dando normas a que se habían de ajustar los contratos de arriendo, ¡así son ellos! Una legislación en la que se consigna que el dueño habrá de ser creído — salvo prueba en contrario — respect al abono de los salarios a sus criados.

Así enemos que en el año 1927 de la Era Cristiana, existen hombres parados por falta de trabajo, que aunque lo buscan no lo encuentran y han de conformarse con esperar, contemplando la tierra virgen y ansiosa de que se le fecunde, a que la necesidad de los capitalistas de toda índole, requiera el trabajo de brazos asalariados.

Nosotros esperamos que alguna vez habrá de llegar el momento de la publicación del anunciado Código Rural, en que desaparecerán con las desigualdades los privilegios, y en el que si bien no se irá a la socialización de la tierra, no se permitirá a los grandes terratenientes, que escudados en sus derechos dominicales, impidan la fertilización de la que siendo apta para ello no esté en labor, porque eso es tanto como negar el pan que sobra, al semejante, para alimentar con él las alimañas.

## GOBIERNO CIVIL = Mañana vienen los infantes don Alfonso y doña Beatriz a Murcia

Ayer al mediodía el gobernador recibió en su despacho a los periodistas, a los que comunicó que el próximo domingo vendrán a visitar oficialmente la ciudad Sus Altezas Reales los infantes don Alfonso y su esposa doña Beatriz.

Serán recibidos en la Plaza del Cardenal Belluga por las autoridades y elemento oficial, visitando seguidamente la Catedral, iglesia de Jesús, Museo, etc; almorzarán en el Ayuntamiento invitados por éste y la Diputación y por la tarde probablemente marcharán a España. Al regreso para los Alcázares, no se sabe si pasarán por Murcia, aunque creése que sí.

También manifestó el señor gobernador civil que tenía noticias que iba a venir a visitarle una comisión de autoridades albacetenses para pedir a las murcianas su intercesión y apoyo para conseguir que el ferrocarril de Baeza a Requena, empujase con el de Cuenca a Utiel, pasando por Albacete.

En otra parte damos cuenta de lo.

Manifestó, así mismo, que la tarde anterior había estado en Mazarrón para ver de solucionar el conflicto que se originaba por haberse parado los trabajos de varias pequeñas minas de aquella cuenca que dejaban a más de trescientas familias sin jornales. Para ello intentaba ver de empezar varios caminos vecinales en aquella comarca.

## Una comisión de Albacete visitó nuestra ciudad

PARA INTERESAR DE LAS AUTORIDADES QUE APOYEN LA VARIACIÓN DEL FERROCARRIL DE BAEZA A REQUENA

Ayer llegó a esta capital el alcalde de Albacete, don Paulino Cuevas, acompañado del diputado provincial don Luis Montoya, concejal García Quijada, presidente de la Cámara de Comercio don Enrique Marín, presidente de la Cámara de Fabricantes don Manuel Falcó, presidente de Fabricantes de Ha-

rinas don Manuel Fernández Nieto y representante del Colegio Notarial señor Fernández Ortíz.

El objeto del viaje de esta comisión es el de interesar de las autoridades locales apoyen que el ferrocarril de Baeza a Requena, enlace con el de Cuenca a Utiel y pase por Albacete.

Los comisionados fueron objeto de homenajes por las autoridades, siendo invitados a una comida íntima en el Casino.

Después visitaron las esculturas de Salzillo, quedando aquellos señores maravillados de las obras del célebre escultor.

## El comercio de España con América

Durante años hemos estado hablando de relaciones amistosas con los pueblo americanos de habla castellana, pero las relaciones económicas se han ido debilitando paulatinamente, de manera que actualmente poca cosa representa nuestra exportación a América, frente a la de otros países europeos, principalmente Alemania. Una observación superficial de los hechos quizás atribuyera a ley fatal la actual debilidad que se registra en las relaciones económicas de España con los pueblos que llevan en sus venas sangre española y usan la lengua de Castilla. Pero estudiando a fondo el asunto, se ve claramente que no puede achacarse al hado o casualidad la desventaja de nuestra exportación iberoamericana, sino a muy diversas causas que no es posible condensarlas en unas cuantas líneas.

No puede haber duda que nuestra actual exportación a los países iberoamericanos no cumple, ni mucho menos, los anhelos patrióticos de ambas partes. El fracaso de nuestras relaciones económicas hay que buscarlo en los procedimientos actuales y en los pretéritos, muy distintos de los que emplean otros países de Europa al intentar conquistar nuevos mercados e incrementar las relaciones comerciales existentes.

En primer lugar hay que tener en cuenta la penuria de la industria moderna española que, por muchos motivos, se ve imposibilitada de luchar con la de otros países, mejor preparados para hacer frente a la competencia. Tampoco hay que olvidar la verdadera dolorosa parvedad en las industrias metalúrgicas, que, demasiado débiles o insuficientes para el aprovechamiento dentro de nuestro propio solar de los venenos de nuestras minas, permiten que emigren en bruto a países donde han de encontrar transformación para después devolvérselos convertidos en las manufacturas que una industria más perfeccionada es capaz de obtener.

Además, hasta ahora en España se ha registrado cierta incapacidad para emprender obras atrevidas que, requirieran una técnica sabia, y unido todo hace un cúmulo

de circunstancias que imposibilitan poder luchar ventajosamente y afrontar la competencia de los países que año tras año nos van quitando los mercados americanos en los que un día teníamos la supremacía.

Unos de los sistemas para trabajar los mercados es llegar directamente el productor hasta el importador; sistema de indudables ventajas, porque elude intermediarios que en la mayoría de los casos resultan inútiles e incluso pueden redundar en perjuicio, pero que tiene el inconveniente de requerir un nutrido capital y una técnica adecuada. La técnica adecuada es del todo necesaria, ya que precisa trabajar con orientación y acomodación a gustos y exigencias del mercado consumidor. Precisamente Alemania — y nos ocupamos de Alemania por ser uno de los países de Europa que más exporta a las Repúblicas de Sudamérica — ha logrado introducir sus artículos porque antes de exportarlos ha estudiado con todo cariño los gustos y costumbres de los mercados que se proponían trabajar.

También hay el sistema de valerse de casas comisionistas, el cual parece más económico que el primero, pero que en realidad no lo es, al menos muchas veces, pues el comisionista se cree forzado a recargar notablemente los precios, por lógica defensa ante el riesgo, para subvenir a los gastos y para buscarse un margen de ganancia.

Existe un tercer sistema para trabajar los mercados, o sea el de agente comprador, que consiste en el servicio que éste presta a sus relacionados de América para colocar los pedidos que de ellos recibe. Tal sistema ofrece sus grandes inconvenientes, entre ellos, el de que el productor, inhibido de acercarse al mercado de destino, ignora al importador, y éste no sabe a quién dirigirse para colocar el pedido de la mercancía que necesita.

Hay que estudiar sin prisas todos los mates que pesan sobre nuestra exportación a los mercados de América ibérica para encontrar el remedio o remedios, pues es obvio que no se produce por producir, sino con el propósito de cambiar, de comer-

## Lira romántica Prosaismo, llave de la dicha

Todo es quietud. Todo es calma sepulcral en la noche de mis recuerdos. ¿Por qué mi espíritu no se agita al conjuro de pasados dolores? Es porque el escepticismo se apoderó de mi ánimo, y ya mis sentimientos se han sumido en un dulce letargo. ¿Para qué pensar? Vivamos tan solo las horas fáciles de nuestra existencia sin que nuestros ojos encuentren en la Vida más que eso: vida: fuerza anímica.

Dejemos, al fin, de torturarnos, y otra vez sea para nosotros un algo quimérico el mundo espiritual en el que tanto hemos sufrido.

Releguemos a la nada nuestra sensibilidad, y seamos hombres en el sentido genérico de la palabra.

De otra forma no podremos ser felices, porque en el inmenso mar de la Humanidad, nosotros, los pobres románticos prestamente nos vemos hundido por las bajas pasiones, por la vulgaridad aplastante, por las inflatadas miserias terrenales, carroña que sirve de alimento a los hambrientos hombres-cuervo.

Y si alguna vez nuestra mente, por natural impulso de sus buenos pensamientos,

los desliga de este mundo deleznable para elevarlos a otro perfecto que ella se forjó, ocultemos esta debilidad nuestra, porque los demás, — ¡hombres, palancas del Universo! — harían mofa de nosotros y nos hundirían en el alma el agudo puñal de sus escarnios.

¡Oh, gran Dios, padre del mundo! ¿Cómo tu infinita sabiduría no ha bastado a perfeccionar tu más acabada obra, que es la criatura humana? ¿Por qué persiste en los corazones de ellos la dureza incommovible de las ciéopeas montañas, y en los de ellas una loca inadaptación a los hombres buenos? ¿No es un privilegio ser bueno? ¡No! Mejor que privilegio, ser bueno, dadas las circunstancias porque adivesamos, supone un pecado.

Por eso, para dignificarnos ante un mundo indigno; tenemos que hacer renuncia de nuestra dignidad moral para así igualarnos a los demás hombres, nuestros hermanos, en quienes aopuede haber culpabilidad por haber salido de las manos del Creador moldeados en tocos barro y no en fina arcilla.

FEDERICO GARCIA IZQUIERDO

## DEPORTES

### FOOT-BALL

El próximo domingo día 6 se celebrará el tantas veces suspendido partido de campeonato Alcantarilla-Imperial a las 5 y 3/4 de la tarde en el espléndido Stadio de la Condolina.

Esperamos, los que no tenemos la suerte de ir a Barcelona a presenciar la actuación de nuestro equipo campeón Real Murcia, que este partido de campeonato nos haga pasar la tarde o más agradablemente posible, ya que de la calidad de los equipos contendientes se debe exigir una brillante exhibición.

Arbitrará el colegiado murciano don Nicolás Ortega (Liscano).

### ATLETISMO

Ya hera hora de que pudiéramos decir a go que sirviera de satisfacción para pocos de los muchos señores que componen la Federación Murciana de Atletismo y por ello nos congratulamos en copiar el siguiente párrafo de la «Correspondencia de Valencia», al hacer la minuciosa reseña del XII Cross Nacional que tuvo lugar en Valencia este año y para tomar parte en el cual se desplazaron a la ciudad del Turia nuestros atletas Válcárcel y Ardil.

Murcia con sus dos representantes, se portó como los mejores. En especial Válcárcel, con su número 27 que le adelanta 14 puestos en su an-

terior clasificación nacional, demostró ser un notabilísimo corredor, quien no desmayó jamás, cual su compañero Ardil».

Felicitemos a don Miguel Angel y al señor Reyes que tanto trabajo han puesto para que estos atletas figuraran en el torneo nacional y deseáramos que estos organismos oficiales tomaran ejemplo de la Diputación valenciana que ha subvencionado los gastos de esta prueba con 20 000 pesetas.

Sabemos que se hacen preparativos con toda actividad para que el IV Cross regional instituido por don Miguel Angel en Murcia, sea este año de gratos recuerdos para los aficionados al deporte atlético.

### La Junta de Socorros se reúne para distribuir 25.000 pesetas entre los damnificados por las tormentas

Anoche en el Gobierno se reunió la Junta para distribuir las 25 000 pesetas, que fueron concedidas para socorros a desvalidos, enfermos y pago de ajuares que hayan sido perdidos en los últimos temporales.

Se han presentados 52 instancias.

De estas existen diez, en las cuales no se precisa cifra alguna, y se acordó devolver dichas instancias para que los solicitantes expresen la cantidad que crean conveniente.

Se les ha dado un plazo de 8 días para este asunto.

## De Beniaján

### BAILE DE PIÑATA

El próximo domingo, día 6 del corriente, la Sociedad El Triunfo de la Agricultura, celebra de ocho a doce, un gran baile de Piñata.

La Piña de cuatro cascos que lucirá en el Salón será una preciosidad, y el baile un encanto.

### HURTO DE GALLINAS

Anteayer jueves, el vecino de la Azacaya, y buen amigo Manuel Martínez, asistió a la junta del Sindicato el Triunfo, regresando a su casa ya entrada la noche.

Al ir a entrar en su vivienda Manuel observó que la puerta del gallinero estaba abierta y las aves que contenía lo habían abandonado de grado o por fuerza.

Hasta ahora se ignora en qué forma abandonaron el gallinero sus moradoras, pero se supone que algún discípulo de Caco, podría dar razón de su paradero.

CORRESPONSAL

### Llegada de tropas repatriadas

Barcelona, 5.—Ayer fondeó en este puerto el vapor «Vicente Púchol».

A bordo del buque llegaron las fuerzas repatriadas de Marruecos de los regimientos del Infante, Almansa y Aragón.

Se les tributó un solemne recibimiento.

### Real Cofradía del Perdón

Esta Real Cofradía, tiene ya ultimado el programa de cultos que dedica a su titular durante los días de cuaresma y próxima Semana Santa.

En ellos tomarán parte notables oradores sagrados.

Han ingresado como cofrades en la misma, don Miguel Giménez Esteve, don Salvador Torrecilla y don José María Sánchez Solís.

### Noticiero local

Mañana domingo 6 del actual, a las tres de la tarde, continuarán en el Tiro de Pichón las tiradas de entrenamiento en las condiciones de costumbre. También tendrá lugar la tirada de una copa donada por el Vocal don Víctor Sánchez.

CONTABLE con patente, nueva años de práctica, se ofrece para tres horas por mañana.

Razón en esta Administración.

Se vende una gatera y dos jardineras en perfecto estado de conservación. Razón en esta Administración de 8 a 9 de la noche todos los días laborables.

ciar. América, por numerosos motivos que no es del caso enumerar en este artículo, puede ser un buen cliente de España. Empero, para conseguir el incremento de nuestras relaciones iberoamericanas, precisa ante todo que al lado de una técnica industrial haya una técnica comercial muy perfeccionada. Las armas antiguas no sirven para nada en los combates comerciales de la vida moderna; a época nueva, nuevas armas. La técnica comercial para los países que quieren ensanohar su campo de exportación, es tanto o más necesaria que la técnica industrial, pues ella es la que encamina a las empresas hacia el auge o hacia el fracaso; desdeñarla sería la mayor equivocación que se podría sufrir, pues equivaldría a menospreciar la ciencia política o la diplomacia para la gobernanación de los pueblos y para mantenerlos en relaciones convenientes.

No puede haber duda que para conseguir una mayor exportación española hay que exigir primero una mayor cultura mercantil, dentro de la entidad productora, para que pueda lanzarse al vasto mercado americano con toda confianza de ganar la batalla, pues por razón de afinidad espiritual, por raíz histórica y por el continuo injerto de nuestra emigración, los mercados de América debieran ser primordiales consumidores de lo que es español.

JUAN OLLER.

### Petición de mano

Por nuestro querido amigo D. Juan Bautista Crespo y su

